

# Aumenta presión sobre Scholz para celebrar rápido voto de confianza y convocar elecciones tras derrumbe de coalición

**El canciller alemán** dijo que despidió a su ministro de Finanzas por oponerse a su plan de suspender de nuevo el freno de la deuda con el fin de recaudar más fondos para Ucrania y la economía.

Reuters/Europa Press

La oposición conservadora alemana instó el jueves al canciller Olaf Scholz a permitir la celebración inmediata de un voto de confianza y convocar elecciones en enero, un día después de que su coalición tripartita se derrumbara y sumiera al país en la confusión política.

La coalición se desmoronó el miércoles, cuando años de tensiones alcanzaron su punto álgido en una disputa sobre cómo taponar un agujero presupuestario de miles de millones de euros y cómo reactivar la mayor economía de Europa, que se encamina a su segundo año de contracción.

La ruptura crea un vacío de liderazgo en el corazón de Europa justo cuando trata de formar una respuesta unida a la elección del martes de Donald Trump para un segundo mandato como presidente de Estados Unidos en asuntos que van desde los aranceles comerciales a la guerra de Rusia en Ucrania y el futuro de la alianza de la OTAN.

Scholz, de los socialdemócratas (SPD), dijo que despidió a su ministro de Finanzas -de los fiscalmente conservadores Demócratas Libres (FDP)- por oponerse a su plan de suspender de nuevo el freno de la deuda con el fin de recaudar más fondos para Ucrania y la economía.

Esto llevó al FDP a retirarse del gobierno, dejando solos al SPD de Scholz y a los Verdes. El canciller dijo que celebrará un voto de confianza en enero, que probablemente perderá y desencadenará nuevas elecciones a finales de marzo, seis meses antes de los comicios previstos inicialmente para septiembre.

Joerg Kukies, alto funcionario de la cancillería alemana y estrecho aliado de Scholz en el SPD, será nombrado ministro de Finanzas, según anunció el jueves un portavoz del gobierno.

El presidente de la República Federal de Alemania, Frank-Walter Steinmeier, confirmó este jueves el nombramiento de Kukies como nuevo ministro federal de Finanzas, reemplazando así a Christian Lindner, quien fue destituido el miércoles del cargo por Scholz.



► El canciller alemán Olaf Scholz abandona el Palacio Bellevue, después de despedir a Christian Lindner, en Berlín, el 7 de noviembre de 2024.

“Estimado Joerg Kukies, asume el cargo de Ministro Federal de Finanzas en un momento difícil y con grandes desafíos, y le agradezco su disposición para hacerlo”, declaró Steinmeier, subrayando que “conoce el tema desde hace mucho tiempo y asume el cargo con la experiencia de muchos años de responsabilidad como Secretario de Estado en dos gobiernos federales”.

El nuevo ministro alemán de Finanzas, de 56 años, ocupó entre 2018 y 2021 el cargo de secretario de Estado de Política de Mercados Financieros y Política Europea del Ministerio Federal de Finanzas y está considerado como una de las figuras más próximas a Scholz, tras desempeñarse desde 2021

como secretario de Estado de la Cancillería Federal encargado de Asuntos Económicos, Financieros y Europeos.

Con anterioridad, Kukies fue co-consejero delegado de Goldman Sachs y director gerente de la sucursal de Frankfurt de Goldman Sachs International entre 2014 y 2018. Previamente, ocupó cargos en el equipo de desarrollo de productos de Goldman Sachs International en Londres, en la división de acciones para Alemania y Austria en Frankfurt y, entre 2011 y 2014, como director de derivados de acciones para Europa, Medio Oriente y África en Goldman Sachs International.

“Acabo de pedir al presidente (Frank-Walter Steinmeier) que libere de sus funciones al ministro de Finanzas. Me veo obligado a dar este paso para evitar daños a nuestro país”, explicó el canciller alemán, agregando que ya no tiene “confianza” en Lindner, puesto que “solo le importa la supervivencia de su propio partido”.

Lindner, del FDP, había propuesto celebrar elecciones anticipadas a principios de 2025 en el país ante las diferencias existentes entre los socios de coalición en materia económica tras las conversaciones de esta semana, que parecen no haber dado sus frutos.

De hecho, Friedrich Merz, líder de los conservadores de la Unión Demócrata Cristiana de Alemania (CDU) -que lideran los sondeos a nivel nacional-, pidió la celebración inmediata de una votación de confianza, “a principios de la semana que viene a más tardar”, para intentar que haya elecciones en la segunda quincena de enero.

“Simplemente no podemos permitirnos tener un gobierno sin mayoría en Alemania durante varios meses, seguido de una campaña electoral durante varios meses más y luego posiblemente varias semanas de negociaciones de coalición”, dijo a los periodistas. “El tiempo es esencial”. ●